# BCTneus

El medio de comunicación híbrido de Baja California.

NOTICIAS //

BCTneus.mx





Petro propone tratado a México, EE.UU. y China para lograr "un Pacífico sin ilegalidades"

NOTA COMPLETA



Pensión Mujeres Bienestar: del 18 al 21 de noviembre empieza pago a beneficiarias

NOTA COMPLETA

'Tijuana Saludable' da su primer paso: inicia la afiliación

NOTA COMPLETA





**Oportunidades** para los jóvenes de Baja California: Marina del Pilar promueve emprendedores

Más de 400 jóvenes accedieron a vacantes laborales y 275 emprendimientos fueron financiados durante el último año.

MEXICALI.- El Gobierno de Baja California encabezado por Marina del Pilar Ávila Olmeda, a través del Instituto de la Juventud, fortaleció las políticas públicas orientadas a garantizar que las y los jóvenes del estado accedan a oportunidades reales de desarrollo laboral, económico y comunitario como...

NOTA COMPLETA

**Poder Judicial** de BC avanza con justicia civil y familiar

NOTA COMPLETA



**ESTATAL** 

Congreso de BC exhorta a garantizar presupuestos con perspectiva de género

NOTA COMPLETA



#### NUESTRO PROYECTO





# BCTneus

El medio de comunicación híbrido de Baja California.

OPINIÓN //

BCTneus.mx

**COLUMNA** 



# Elmo Renista dice que...

**SERÁN 30 MIL AFILIADOS ANTES DE TERMINAR 2025** 

### BANDERAZOA "TIJUANA SALUDABLE"

o prometido es deuda. El alcalde Ismael Burgueño, desde hace unas semanas anunció con bombo y platillo la llegada del programa de prevención "Tijuana Saludable", el cual brindaría atención de primera mano a miles de tijuanenses en problemas de salud del primer cuadro, muy comunes en esta temporada de frío y lluvia, como las que nos tocaron el fin de semana. El programa entrará en funciones por completo en las próximas semanas, ya que el alcalde nos



adelantó que tres clínicas municipales se van a aperturar antes de terminar este mes y tendrá un total de 11 unidades de atención en todas las delegaciones. Por lo pronto, ya se dio lugar a los primeros 4 mil tijuanenses afiliados, dando prioridad a los adultos mayores. Antes de terminar el año se llegará a los 30 mil afiliados y para el año que viene, la suma se elevará hasta los 110 mil. No dejemos de lado la parte más importante de este programa, es posible gracias a la buena administración de los recursos, dejando ver que cuando las cosas se hacen bien, sí alcanza para que la ciudadanía tenga bienestar.

TIJUANA AVANZA CON VISIÓN, SIN **IMPROVISACIÓN** 

### **PRESUPUESTO PARA 2026 SIN DESPILFARROS**

hablando de saber administrar los recursos, la semana pasada se realizó la sesión de Cabildo que determinó el presupuesto público para 2026. El más grande en la historia de la ciudad, con 12 mil 700 mdp. No se subirán impuestos ni se crearán nuevos, pero sí habrá más lana para servicios públicos, limpieza, alumbrado, seguridad y bienestar. Las dependencias tendrán recursos para lograr resultados que mantengan la línea del trabajo coordinado con Estado y Federación, priorizando obras, salud y programas sociales. Además, se reforzarán proyectos como el ya mencionado Tijuana Saludable y las ya conocidas obras de mantenimiento urbano. Este presupuesto crece respecto a 2025, que ya se había posicionado como el presupuesto más elevado para la ciudad y la inversión se notó en las calles. Burgueño y todo Ayuntamiento, demostrando cómo se trabaja sin despilfarros ni improvisaciones.









# BCTneus

El medio de comunicación híbrido de Baja California.

BCTneus.mx **COLUMNA** 



OPINIÓN //

# Elmo Renista dice que...

SHEINBAUM CONDENA VIOLENCIA EN **MARCHA DEL 15N** 

### VIOLENCIA NO ERRADICA **VIOLENCIA**

n la marcha del 15N fue evidente la mano negra de los zopilotes partidistas y empresariales, que vieron un mínimo resquicio de comunidad orgánica y se apropiaron de ella para fortalecer sus relatos. Incluso en redes sociales vimos a las principales voces impulsoras demostrando que no tienen ni idea de lo que es una manifestación ciudadana, porque toda su vida estuvieron envueltos en privilegios, hasta que se los quitaron. Lo peor fue sin duda los actos de violencia de los grupos de choque que le restaron cualquier credibilidad a la causa. Se desató el caos y fue lamentable, porque pagaron justos por pecadores. La presidenta Claudia Shein-

> baum dejó claro que las marchas contra la violencia deben hacerse en paz, pues la violencia nunca será el camino para lograrla. "La lucha por la igualdad y contra la violencia no puede reproducir lo que precisamente queremos erradicar", señaló. Sheinbaum destacó que su gobierno trabaja desde la raíz del problema: atención a víctimas, refugios, programas de prevención y justicia con perspectiva de género. Dijo que entiende la rabia y la indignación, pero insistió en transformar ese dolor en acción colectiva organizada, no en destrucción.

SEGURIDAD, CONFIANZA Y MOVILIDAD **PARA MUJERES EN BC** 

### MÁS DE 10 MILLONES DE *VIAJES VIOLETA*

l Transporte Violeta ya es parte de la vida diaria de miles de bajacalifornianas. Un programa que nació con la idea simple, pero poderosa, de que ninguna mujer deba elegir entre su seguridad, su economía o su necesidad de trasladarse por la ciudad. Hoy ya son más de diez millones de traslados que hablan por sí solos. En Tijuana, Mexicali, Rosarito y el resto del estado, se ha vuelto un símbolo de confianza y dignidad, una política que no distingue si eres estudiante, trabajadora, madre o comerciante. Por supuesto, ningún mandatario panista se habría preocupado por darle esta opción a las mujeres. Pero la gobernadora Marina del Pilar le dio sentido a la política de "poner primero a las mujeres", no con discursos, sino con hechos. Cada camión violeta que ves pasar es una señal de que sí se puede gobernar pensando en todas, sin importar dónde vivan o qué hagan. Así se construye una Baja más segura y más justa, sin tanto rollo, pero con resultados.







NUESTRO PROYECTO



### BCIneus

#### El medio de comunicación híbrido de Baja California.

OPINIÓN // BCTneus.mx **COLUMNA** 



**EL FUEGO QUE NUNCA MUERE** 

### CRÓNICA BANQUETERA PARA **MENORES DE 30**

ada vez que un estudiante me reta en clase, con esa mirada entre curiosa y desafiante, preguntándome: "¿Por qué no estoy en la política si /tanto hablo de ella?", siento que el tiempo se dobla.

Sonrío —no de burla— sino porque esa pregunta me devuelve al niño de 10 años que, sin entender casi nada, sintió por primera vez el temblor de un pueblo que se niega a doblegarse. Y es que la política, la auténtica, nunca fue para mí una curul ni una candidatura: fue, y sigue siendo, un pulso diario, un juramento silencioso con los que menos tienen. Lo llevo en la sangre, y lo ejerzo todos los días frente a un pizarrón.

El sábado los vi: jóvenes, entre los 20 y 30 años. Increíble, pero sus ojos demostraban que aún no entienden el peso que están cargando. Gritaban "iNo más!" como si el aire pudiera romperse. Y a su lado, los infiltrados: hombres de más de cuarenta, barba de tres días, teléfono pagado por alguien que nunca va al Zócalo -ni a pie andan-. Mientras ustedes querían fuego, ellos querían humo. Mientras ustedes querían cambio, los de siempre querían que el cambio se viera en su cara cuando el gas les pegara.

Cuando tuve 15, 18, 20 y 25 también estuve allí, y creí que bastaba con romper el aire a gritos. También acabé tosiendo en el metro, con la máscara colgando y el orgullo raspado. También aprendí que muchos de los que empujan vallas o prenden fuego no lo hacen por ideales, lo hacen porque no hay trabajo, porque su papá necesita que lleven algo a la mesa, porque alguien les dio doscientos pesos y una torta por hacer bulla. Culpo iNo los culpo! а quien los manda. No culpo al que vende su voz; culpo al que la compra como si fuera mercancía barata. Porque el gobierno podrá hacer lo mejor que pueda, pero mientras el sistema siga convirtiendo cada favor en deuda, tu futuro seguirá en prenda.

La oposición no viene a salvarles; viene a cobrar derechos de autor por la misma película de siempre. La oligarquía no quiere que estén tranquilos; quiere que estén tan ocupados pagando las mensualidades y la luz que nunca tengan tiempo de preguntarles dónde quedó la suya.

No les pido piedras, les pido libros. Les pido que tomen la Constitución, que abran el artículo 41 con el vecino y lo lean, aunque suene a clase aburrida. Que cuando aparezca el encapuchado misterioso no saquen el celular para volverlo famoso: sáquenlo para preguntarle de frente "¿quién te paga?". Que cuando el algoritmo les diga "comparte ya", ustedes respondan "primero pienso". Porque ustedes no son un trend, son un voto que todavía no se ha vendido.

Hoy, con más cicatrices que credenciales, les digo: la verdadera rebeldía no rompe cristales, rompe el miedo. Rebeldía es sentarse con el que votó distinto y decirle "ven, vamos a ver qué dice la ley de verdad". Porque cuando nos damos cuenta de que el enemigo no es el de la camiseta contraria, sino el que nos mantiene peleados para seguir robando tranquilo, nace algo que ningún tolete puede apagar: la conciencia.

la conciencia grita, No no susurra. megáfono, necesita necesita espejo.

Mírense, jóvenes. Pregúntense si van a seguir dejando que les paguen por hacer bulla o si van a empezar a hacer historia.

No soy el maestro perfecto. Soy el que se quedaba después de la marcha, con la garganta hecha nudo, anotando pagó los camiones, quién quién trajo las vallas, quién sonrió cuando empezó desastre. el Y les invito a hacer lo mismo: no con odio, sino con preguntas. No con cocteles, con conversaciones. No con furia, con ganas de entender.

Mañana el camión seguirá pasando tarde y el jefe te seguirá hablando feo. Pero si hoy le dices a tu amiga o amigo: "¿Y si nos juntamos a leer cómo funciona esto de verdad?", ya cambiaste algo.

Si le dices a tu mamá: "vamos a checar en qué se gasta el dinero el regidor", ya no perdiste. Si ustedes, los de menos de treinta, deciden que el grito del sábado se vuelva pregunta de hoy, entonces ya no están esperando al mesías: están siendo uno.

México no se arregla con héroes, se arregla con jóvenes que un día dejan de seguir y empiezan a caminar adelante.

iVamos, chavos! Abran los ojos, abran el entendimiento. Yo pongo el café. Ustedes pongan el fuego que nunca muere.



El medio de comunicación híbrido de Baja California.

EL CARTÓN //

BCTneus.mx

### Cartón / El Jota Erre





🏮 @thebctneus 🌎 @thebctneus 🔀 @bctneus

